



Misael Uribe Esquivel

Médico Cirujano egresado de la Facultad de Medicina en Tampico de la Universidad Autónoma de Tamaulipas (1963 - 1969).

Presidente de la Fundación Médica Sur.

Presidente de la Academia Nacional de Medicina.

Colaborador con capítulos en 8 libros en inglés, 7 en español fuera de México y tiene una producción de 159 trabajos completos en revistas con valor de impacto, ha sido citado en 1284 ocasiones en la literatura mundial. Ha escrito 143 capítulos de libros en México.

Profesor titulado en la cátedra de medicina interna en la UNAM, ha recibido 20 premios a su trabajo de investigación y docencia, es profesor visitante en 78 universidades, 40 extranjeras.

“HEREDAMOS DE LA UAT SÓLIDOS PRINCIPIOS”

“Hoy recuerdo de manera especial, la enseñanza y el ejemplo de nuestros maestros quienes nos formaron con una estructura de valores muy importante”

El encuentro fue a escasos metros de las aulas que lo formaron en la Facultad de Medicina del Centro Universitario Tampico - Madero de la Universidad Autónoma de Tamaulipas. El Doctor Misael Uribe Esquivel no evita sonreír al evocar sus años como estudiante, al contemplar con especial emoción los laboratorios que inspiraron una de las trayectorias más brillantes de la medicina en México.

Originario de Ciudad Madero, el Doctor Uribe ingresó a la Escuela de Medicina en 1963. Era la época en que los ideales en la juventud daban muestras de su compromiso con un mejor país.

“Recuerdo mi época como universitario con mucho cariño” explica a la Revista **Ciencia UAT**

al compartir su experiencia en el marco de una visita a su Alma Mater donde es abordado a cada paso por un doctor, un catedrático o algún funcionario.

De entrada evoca una máxima dentro del mundo académico: “no todos los que inician terminan” y ese fue el caso de aquella Generación 1963 - 1969. “Cuando iniciamos la carrera, éramos 17 los que integrábamos aquel grupo y al final sólo terminamos 13” detalla el doctor Uribe que también ejerció en aquella época sus cualidades de líder al encabezar la Sociedad de Alumnos de la Facultad durante esos años.

EL LEGADO

Considerado como una de las personalidades más influyen-

tes en la Medicina en México, el Doctor Uribe Esquivel enfatiza los principales legados que dejó en su persona, su paso por la UAT.

“Hoy recuerdo de manera especial, la enseñanza y el ejemplo de nuestros maestros quienes nos formaron con una estructura de valores muy importante” explica.

“Quienes formamos parte de aquella generación heredamos principios que es lo más importante, pues las obras físicas se caen, pero los principios prevalecen de generación en generación” advierte a quien en el 2005, la Universidad Autónoma de Tamaulipas le otorgó el grado de “Doctor Honoris Causa”, por su contribución en el ámbito de la salud, a través de la docencia,

la investigación y trascendente actividad científica en beneficio de la medicina en el país.

Y es que en efecto, el ejemplo y la enseñanza de los maestros que lo formaron en la Facultad de Medicina de la UAT en Tampico dejaron en el doctor Uribe una formación importante.

Actualmente es profesor titular de Medicina Interna de la UNAM, tutor de maestría y doctorado, ha graduado 20 alumnos de licenciatura, 1 de química, 8 de maestría en ciencias y 1 de doctorado y ha recibido 20 premios a sus trabajos de investigación y docencia entre otros: Beca Fogarty Center NIH (1975), Premio Sandoz Internacional (1978), cátedra de excelencia del CONACYT, Premio Dr. Miguel Otero al mérito de investigación clínica (2002). Además, ha impartido cátedra como profesor visitante en 78 universidades de ellas, 40 del extranjero.

Para el también Presidente de la Asociación Mexicana de Medicina, mucho de los logros que hoy hacen de la UAT tiene su origen en aquella camada de profesores y estudiantes comprometidos a quienes el destino los ubicó en una posición de alta responsabilidad.

“A ese grupo de maestros y alumnos nos tocó formar la



El reto de los alumnos de la Universidad Autónoma de Tamaulipas es mayúsculo: "Tienen que ser los mejores, y para lograrlo es preciso que se asuman como tales, que se la crean".

Doctor Misael Uribe



raíz de lo que hoy es la Universidad Autónoma de Tamaulipas, una generación de maestros, médicos y representantes de la sociedad civil, que hace casi 30 años lograron la autonomía de la máxima casa de estudios de Tamaulipas.” recuerda.

Al terminar su carrera, en 1970 ingresó al Instituto Nacional de Nutrición donde llevó a cabo el Curso Universitario de la UNAM y la residencia de Medicina Interna y posteriormente de Gastroenterología.

Años más tarde, de 1975 a 1978, Misael Uribe recibió entrenamiento posdoctoral y beca del NIH en la Mayo Clinic en Rochester, Minnesota y en 1978 se incorporó como miembro y luego como coordinador del departamento de gastroenterología del Instituto Nacional de la Nutrición Salvador Zubirán.

LOS RETOS

Conocedor como pocos de lo que implica el quehacer académico y científico en México, el Doctor Misael Uribe precisa que, en este marco de intensa competencia en la mayoría de las profesiones, el reto de los alumnos de la Universidad Autónoma de Tamaulipas son mayúsculos.

“Tienen que ser los mejores, y para lograrlo es preciso que se asuman como tales, que se la crean” les recomienda. De manera especial, precisa que como una institución formadora, la UAT tiene el reto de consolidarse como una universidad de vanguardia, líder e integrada a la sociedad a través del servicio.

Por ello, no duda en reconocer la iniciativa del Rector de la Universidad Ing. José María Leal Gutiérrez de brindar un impulso sin precedentes a la

Apoyemos la formación de talento humano, abramos nuevas opciones de desarrollo, terminemos con tabúes y malos entendidos. Impulsemos la alianza academia -sector productivo. Creemos fuentes de empleo para el talento en México, que con frecuencia tiene que emigrar. Las generaciones del futuro, lo van a reclamar, lo requieren para que el país salga adelante con estrategia y garantía de un futuro promisorio”.

Doctor Misael Uribe Esquivel
al recibir en el 2004 el Reconocimiento
Mérito Médico de manos del
Presidente de la República Vicente Fox.

investigación científica.

“Es muy loable esta labor de difundir el quehacer científico de la Universidad y da mucho gusto que el Rector esté fijando su vista en este sentido, en Tamaulipas hay mucho talento. Por eso la Revista Ciencia UAT demuestra que la Universidad tiene una madurez importante para desarrollar este tipo de trabajos y mejores investigaciones”.

“A todos nos gustaría ver un buen departamento de investigación científica en la universidad”, precisó.

Actualmente, el doctor Misael Uribe es Director del Hospital Médica Sur, anteriormente, del 1° de febrero del 2001 al 31 de octubre del 2003, trabajó como Coordinador General de los Institutos Nacionales de Salud. Es además miembro del Comité del área II de Biomedicina de S.N.I. (2001) y ejerce la práctica libre de la medicina en áreas como la Medicina Interna, Gastro y Hepatología. Sus áreas de interés son la Hepatitis C y la fisiopatología y terapéutica de la Insuficiencia Hepática.

Sobre los retos de México en materia de salud, el doctor Uribe estima que es indispensable mejorar la infraestructura e invertir en el talento humano y sobre todo asegurar formar médicos con principios pues dijo: “no se concibe un buen médico sin principios, sin ética y sin honestidad. Nuestros profesionales de la medicina deben de prepararse bien para hacer las cosas, pues no tendría caso un sistema médico con médicos fríos alejados de la población y el dolor humano”.